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El 18 de julio del año pasado se 
iniciaban los trabajos de retira-
da de los monolitos de piedra 
de la plaza Mayor de Celanova 
que delimitaban la calzada por 
la que circulaban los coches y 
la zona dedicada a los peatones. 
Desde entonces, está prohibida 
la circulación por algunas de las 
calles más céntricas de la loca-
lidad. Así se iniciaba la peato-
nalización del casco histórico, 
una medida adoptada por el al-
calde de Celanova Decide, An-
tonio Puga, que gobierna en mi-
noría con el apoyo del PSOE. No 
ha sido posible contactar con el 
líder para hacer balance. 

La iniciativa no contó con el 
apoyo de la oposición, formada 
por el PP y el BNG, y tampoco 
por el colectivo de comercio lo-
cal Celanova CHEA. «Se entra-
mos no goberno ímola suprimir 
para facer unha peatonalización 
racional e estacional», indica el 
candidato del PP, Pablo Pérez, 
que señala la obra como «perigo-
sa para os peatóns». Por su par-
te, en el BNG creen que la me-
dida no se realizó correctamen-
te. «Para iso habería que poñer 
de acordo moitos sectores en-
tre os cales están o comercio, a 
hostalería, a veciñanza e as for-
zas políticas», indica Leopoldo 
Rodríguez, portavoz del Bloque. 

Precisamente los nacionalistas 

llevaron recientemente a pleno la 
propuesta de retomar el proce-
so para hacerlo más viable para 
los comerciantes. Contaron con 
el apoyo del PP y, al ser mayo-
ría, consiguieron que se aproba-
ra la reformulación de las obras. 
«Había un prazo de un mes pa-
ra abordar esta cuestión, pero xa 
pasaron dous e aínda non se fixo 
nada», afirmaba el edil del BNG. 

El comercio y la hostelería

Durante este año se han oído vo-
ces a favor y en contra de la me-
dida. Los más críticos denuncia-
ban la necesidad de un plan com-
plementario para la reactivación 
del comercio ya que algunos ne-
gocios decidieron trasladarse a 
una zona con mayor facilidad de 

acceso en coche. Sin embargo, 
otros opinan que es mejor para 
el turismo de Celanova que las 
calles se humanicen. 

El año pasado, cuando se ini-
ció la peatonalización, los comer-
ciantes participaron en una en-
cuesta de la asociación Celano-
va CHEA. «Entre o comercio lo-
cal a maioría estaba en contra», 
afirma Francisco Villar, presiden-
te de CHEA. Con el paso de los 
meses los comerciantes se han 
ido acostumbrando a su nueva si-
tuación por lo que la asociación 
hace tiempo que no recibe que-
jas. Incluso hay negocios que se 
han visto favorecidos por la pea-
tonalización del centro. «Haberá 
xente que agora vai tomar o ca-
fé aos bares das aforas», relata.

La peatonalización de Celanova 
cumple un año sin abordar las 
mejoras que pidió la oposición
El gobierno decidió construir un aparcamiento para equilibrar
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Imagen de la plaza, días después de la peatonalización. miguel villar

Sabadell y 
Sogarpo abren 
una línea de 
financiación de 
15 millones 

La Sociedad de Garantía Recí-
proca de la Pequeña y Media-
na Empresa de Pontevedra y 
Ourense (Sogarpo) ha firma-
do la renovación del conve-
nio suscrito con Banco Saba-
dell en el 2016, en virtud del 
cual la entidad abrirá una lí-
nea de financiación de hasta 15
millones de euros destinada a 
apoyar a sus pymes y autóno-
mos. Los encargados de sus-
cribir este acuerdo han sido 
el director general adjunto de
Banco Sabadell, Pablo Junce-
da, y el presidente de Sogar-
po, Artur Yuste i Tarragó. Me-
diante esta colaboración, las 
pymes y autónomos avalados 
por Sogarpo podrán solicitar
financiación libre para adqui-
sición de activos fijos, capital 
circulante y adquisición de in-
muebles, así como financia-
ción bonificada con las condi-
ciones pactadas con los distin-
tos convenios existentes con 
la comunidad autónoma e ins-
tituciones públicas o privadas, 
como son el Convenio Igape y 
el Plan de Apoyo al Empren-
dimiento Industrial. Con es-
te compromiso, ambas entida-
des quieren contribuir al de-
sarrollo del tejido empresa-
rial, facilitando el acceso a la 
financiación a las pymes ga-
llegas, a través de diferentes 
tipos de créditos en condicio-
nes favorables.

Sogarpo acumula 40 años
de trabajo en el campo de los 
servicios financieros y asocia 
a más de 7.900 pymes.
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Tras su reciente fallecimiento la 

diócesis de Ourense recordará 

a José Diéguez Reboredo, que 

fue obispo entre 1987 y 1996,  

con una misa funeral que se ce-

lebrará el 29 de julio, a las 11.30 

horas, en la catedral. El obispo, 

Leonardo Lemos lo recordó ayer 

como un «pastor sencillo, bue-

no y fiel» y animó al clero y a 

los fieles a despedirlo en esta 

celebración. 

sOciEDAD
El día 29 se celebrará 
un funeral por José 
Diéguez Reboredo

La Xunta construirá una senda 

peatonal en la carretera auto-

nómica OU-150 en As Barxas, 

en el Concello de Coles. El con-

trato fue adjudicado por más de 

48.000 euros y se prevé que las 

obras empiecen en las próxi-

mas semanas. Con estos traba-

jos se conectará las aceras ac-

tuales de los núcleos de As Bar-

xas y Sobra. Tendrá un ancho de 

entre 1,5 y 2 metros, según la 

disponibilidad de espacio.

iNFRAEsTRUcTURAs
La Xunta construirá 
una senda peatonal en 
el concello de coles

Una colisión en el primer kiló-

metro de la OU-801, a la altura 

de Francelos provocó lesiones 

al conductor del vehículo que 

impactó contra otro aparcado 

en el andén. Las causas seguían 

sin determinar, puesto que el 

accidentado fue trasladado en 

ambulancia, para someterse a 

nuevas exploraciones médicas, 

tras los primeros auxilios.

AcciDENTE
Herido el conductor 
de un vehículo que 
colisionó en Ribadavia 

El automóvil salió de la calzada 

e impactó con otro aparcado. 

La Escuela de Música abre el 

plazo de matriculación hasta 

el 15 de agosto. Este año habrá 

un total de nueve especializa-

ciones con clases individuales 

y plazas limitadas, así como un 

programa para niños de entre 

4 y 8 años, Música en Move-

mento, sin límite de inscritos. El 

próximo curso 2022-2023 co-

menzará a mediados del mes 

de septiembre en el Auditorio 

de Ilduara. PAULA P. FERREIRA

EDUcAcióN
La Escuela de Música 
de celanova abre su 
plazo de inscripción

Los niños de Barbadás partici-
pan esta semana en las activida-
des del programa municipal A 
Vila de Mañá. Lo hacen ocupan-
do las calles para convertirlas en 
su tablero de juego y en un espa-
cio para la experimentación. La 
iniciativa está dirigida a los más 
pequeños con el objetivo de que, 
de forma lúdica, tomen concien-
cia del peso que tienen en su vida 
la arquitectura, el patrimonio, el 
urbanismo y el paisajes. Se trata 
de que se sientan protagonistas 
como ciudadanos y que dejen de 
ver el entramado urbano como 
un lugar hostil. La idea principal 
en la que se basa A Vila de Mañá 
es que ellos mismos sean capaces 
de construir y de crear sus pro-
pias zonas comunes en espacios 
exteriores mediante la colabora-

A Vila do Mañá llega a los pequeños de Barbadás
PAULA P. FERREiRA, R. N.
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Niños de Barbadás participan en las actividades del programa A Vila de Mañá.

ción. A través de diferentes jue-
gos, los promotores de la inicia-
tiva tratan de enseñar a los niños 
a disfrutar de los rincones don-
de se divierten y se comunican.

En la práctica supone visitar 
distintas zonas de Barbadás, le-

vantar construcciones de forma 
colaborativa o, como ayer, pintar 
sus propios grafitis. Lo hicieron 
acompañados de la teniente de 
alcalde, Victoria Morenza.

Quienes quieran participar —
está dirigido a niños y adoles-

centes, de entre 3 y 17 años— po-
drán hacerlo hasta el viernes, en 
dos turnos, de 10.00 a 14.00 y de 
16.00 a 20.00 horas. Es necesa-
rio inscribirse enviando un co-
rreo electrónico a educacion@
barbadas.es.


